

Article 21 du Règlement

Le gouvernement acquiesce aux exigences des intérêts américains puisqu'il reste les bras croisés alors que la West Kootenay Power and Light Company est en train de tomber entre des mains étrangères. Les habitants du centre et du sud de la Colombie-Britannique s'en souviendront.

* * *

LES BANQUES

LA DÉSIGNATION DE VANCOUVER ET MONTRÉAL COMME CENTRES BANCAIRES INTERNATIONAUX

M. Ted Schellenberg (Nanaimo—Alberni): Monsieur le Président, hier, notre gouvernement a désigné Montréal et Vancouver comme centres bancaires internationaux. Mais en fait, trois villes sont en vedette dans cette affaire: Vancouver, Toronto et Montréal, et nous pouvons constater que le gouvernement actuel est bien le gouvernement de tous les Canadiens.

Toronto restera le centre financier du pays.

[Français]

Montréal est un parfait centre bancaire international vu sa stabilité, son accessibilité et la qualité de son environnement économique.

[Traduction]

Pour Vancouver, ce statut signifie qu'elle aura un meilleur accès aux marchés du Pacifique.

Pendant, cette heureuse décision a été obscurcie par une ombre, monsieur le Président. Le premier ministre libéral de l'Ontario s'entête à soutenir que la décision crée des tensions entre les régions. Il a dit que c'était comme si l'on déplaçait le centre financier des États-Unis de New York à Des Moines. Vancouver n'est pas Des Moines, monsieur le Président. Ce n'est pas une région, c'est le Canada. Toronto est le Canada et Montréal est aussi le Canada.

L'attitude de M. Peterson est caractéristique du Parti libéral: paternaliste, centraliste et détracteur de l'ouest du Canada. Les Canadiens de l'Ouest n'oublieront jamais l'héritage laissé par les libéraux. Nous n'oublierons jamais.

* * *

LES PÊCHES

L'ACCORD FRANCO-CANADIEN—L'ABSURDITÉ DES CONSULTATIONS GOUVERNEMENTALES

M. George Henderson (Egmont): Monsieur le Président, comme le gouvernement oublie rapidement le mot consultation. Cette semaine, nous avons entendu dire qu'un accord avait été signé, mais s'agit-il vraiment d'un accord? Il s'agit d'un accord sur un programme aboutissant à des négociations en vue de régler un différend, des négociations qui ne permettront pas effectivement de régler le différend, mais de voir si on peut recourir à l'arbitrage.

Les consultations dont s'est chargé le gouvernement sont absurdes. Le gouvernement a délibéré à huis clos à l'insu des Terre-Neuviens, des premiers ministres de Terre-Neuve et de la Nouvelle-Écosse et de tout le monde des belles provinces de l'Atlantique dont la pêche est le moyen de subsistance. Je suis

étonné que le ministre des Transports (M. Crosbie) et tous les autres ministres représentant les provinces de l'Atlantique n'aient pas en l'occurrence vraiment fustigé le secrétaire d'État aux Affaires extérieures (M. Clark) et le ministre des Pêches et des Océans (M. Siddon). Voilà pourquoi nous du parti libéral allons nous rendre à Terre-Neuve, en Nouvelle-Écosse et dans d'autres régions des provinces de l'Atlantique pour tenir des consultations, afin que nous puissions en arriver à un arrangement satisfaisant.

* * *

• (1410)

LE NOUVEL AN CHINOIS

HOMMAGE À LA CONTRIBUTION DES IMMIGRANTS CHINOIS

M. Bill Attewell (Don Valley-Est): Monsieur le Président, les Canadiens d'origine chinoise célèbrent aujourd'hui le Nouvel An chinois de 4685. Le Canada a beaucoup bénéficié de l'excellente contribution des Sino-Canadiens à la croissance et la prospérité de notre pays.

Mon bon ami Norman Ho a contribué à la création de la *Scarborough-North York Chinese Business Association* qui compte maintenant plusieurs centaines de membres sous la direction de son président actuel, Stephen Chung. Samedi, je communiquerai les souhaits du premier ministre (M. Mulroney) aux membres de la *North York Chinese Heritage Language (Mandarin) School* dont le président est M. Ivan Peng.

Mon gouvernement est très conscient des nombreuses entreprises prospères créées par des Canadiens d'origine chinoise qui ont reçu un visa d'immigrant en tant qu'hommes d'affaires. Nous continuons avec enthousiasme à aider et à accueillir les personnes d'origine chinoise qui immigreront au Canada en vertu de notre Programme de réunification des familles.

En cette année du lapin, je demande à tous les députés de se joindre à moi pour souhaiter à tous les Sino-Canadiens une bonne santé, le bonheur et la prospérité.

* * *

L'ÉNERGIE

PROPOSITIONS EN VUE DE LA RÉUNION PROCHAINE DES MINISTRES FÉDÉRAL ET PROVINCIAUX

M. Ian Waddell (Vancouver—Kingsway): Monsieur le Président, lorsque les ministres de l'Énergie du Canada se rencontreront à Ottawa demain, il leur faudra établir une stratégie énergétique planifiée pour le Canada et ne pas se laisser guider par les caprices du marché. Ils ne m'ont rien demandé mais je vois le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources (M. Masse) aussi je vais lui formuler mes propositions. Premièrement, il faudrait veiller à la sécurité de notre approvisionnement en énergie. L'Office national de l'énergie a déclaré que dans 15 ans nous aurons épuisé notre gaz naturel ordinaire et que nous importerons les deux tiers de notre pétrole. Nous devrions mettre en oeuvre un ou plusieurs projets dans les régions inexploitées à un prix négocié du pétrole.